
 1  von 5 

Amt Lebus 6. Februar 2020 

Gemeinde Podelzig 

Niederschrift  

über die Sitzung der Gemeindevertretung Podelzig  

 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 22.01.2020 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:20 Uhr 

Sitzungsort: im Deutsch - Polnischen Kulturzentrum, Schulstraße 5, 

15326 Podelzig 

Anwesend: 

 

Vorsitzender 

Herr Thomas Mix    

 

Gemeindevertreter 

Frau Christine Kanzius-Wolff    

Frau Iris Marggraf    

Herr Robert Raetz    

Frau Karin Schwander    

Herr Frank Stelter    

Herr Reinhard Tietz    

Herr Holger Ullmann    

Herr Maik Wissmann    

 

Amtsverwaltung 

Herr Mike Bartsch    

Herr Florian Richter    

 

Schriftführung 

Frau Vivien Schulz    

 

 

Nicht anwesend: 

 

Gemeindevertreter 

Herr Alfred Nowak    

Herr Dr. Steffen Steiner    

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
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   1. Zur Geschäftsordnung 

   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 

   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 18.12.2019 

   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 18.12.2019 

   1.6. Information der Ausschussvorsitzenden und vom letzten Amtsausschuss 

   2. Einwohneranfragen 

   3. Beratung und Beschlussfassung zur Haushaltssatzung 2020 der Gemeinde Podelzig 

(GP/380/2020) 

   4. Vorstellung der neuen Hausverwaltung FHD mbH 

   5. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   6. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 18.12.2019 

   7. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 18.12.2019 

   8. Sonstiges 

 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 

 

 

 

1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

Die Einladungen sind ordnungs- und fristgerecht zugegangen. Beanstandungen wurden nicht er-

hoben.  

 

 

 

 

1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 

Es sind keine Ausschließungsgründe angezeigt 

 

 

 

 

1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

9 von 11 Gemeindevertreter sind anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 

 

 

 

 

 

1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 18.12.2019 
Herr Tietz merkt an, dass er bei der ersten Maßnahme am Wochenmarkt nicht gegen die Gestaltung des 

Wochenmarktes war (TOP 5). Dieses möchte er in der Sitzung feststellen, dass Protokoll muss nicht ge-

ändert werden.  
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1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 18.12.2019 

Keine. 

 

 

 

1.6. Information der Ausschussvorsitzenden und vom letzten Amtsausschuss 

Amtsausschuss 

Ein weiterer Termin hat in der Zwischenzeit nicht stattgefunden, daher gibt es nichts zu berich-

ten. 

 

Bauausschuss 

Herr Wissmann möchte das Thema Priesterschlucht gerne im TOP Sonstiges näher erläutern. Er 

informiert weiter über den Stand der Parkflächen. Der nächste Arbeitseinsatz findet am 

25.04.2020 statt, Thema sind hier die AG Bäume und AG Viadukte, der Einsatz an der Kita und 

die Beräumung der Radrennstrecke. Frau Rust wird gebeten, nochmals bei der Unteren Natur-

schutzbehörde bezüglich des Dorfteiches nachzufragen. Sitzungstermine finden in Zukunft am 

Mittwoch statt. 

 

Sozialausschuss 

Frau Marggraf berichtet, dass es in der letzten Sitzung zu einem regen Austausch beim Thema 

Veranstaltungskalender gab. Des Weiteren wurden über Vorschläge beraten die als Förderantrag 

bei der Pflege und Altern im Quartier eingehen sollen. Die Ausgestaltung des Frauentages und 

des Neujahrsempfanges war ein weiteres Thema. 

 

Finanzausschuss 

Herr Ullmann berichtet, dass zusammen mit Frau Malke im Vorfeld ein Konzept zum Amtskin-

derfest erstellt worden ist. Dieses wurde in der Sitzung des Finanzausschusses ausgeführt (das 

Konzept wird an das Protokoll angehangen). Weiterhin hat der Ausschuss in den letzten Sitzun-

gen ein Formblatt zur finanziellen Unterstützung der Vereine lt. Richtlinie ausgearbeitet, dieser 

wird ebenfalls an das Protokoll gehangen. 

 

Frau Marggraf bittet um Prüfung wie hoch die Auslastung im Kitabereich ist. Nach Zeitungsbe-

richten sind die Kitas im Amtsbereich ausgelastet, in Podelzig gibt es aber noch freie Plätze. 

 

Herr Ullmann fragt an, ob die Möglichkeit besteht alle Erzieher aus dem Amtsbereich zusam-

menzubringen um sich fachlich auszutauschen. Frau Marggraf und Herr Mix begrüßen diese 

Idee. Das Amt wird gebeten einen solchen Erfahrungsaustausch in den Kitas vorzuschlagen. 

 

 

 

 

2. Einwohneranfragen 

Keine. 

 

 

 

3. Beratung und Beschlussfassung zur Haushaltssatzung 2020 der Gemeinde Podel-

zig (GP/380/2020) 

Zunächst erläutert Herr Richter anhand eines Flyers die Eckdaten des Haushaltes 2020. 

 

 

Beschluss-Nr.: 01-01/2020 
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Die Gemeindevertretung der Gemeinde Podelzig beschließt gem. der §§ 65-67 der Kommunal-

verfassung des Landes Brandenburg (BbgKVerf) die Haushaltssatzung mit anliegendem Haus-

haltsplan für das Haushaltsjahr 2020. 

 

 

Abstimmungsergebnis:    Ja: 9    Nein: 0    Enthaltung: 0 

 

4. Vorstellung der neuen Hausverwaltung FHD mbH 

Da sich die Hausverwaltung entschuldigt hat, wird dieser Tagesordnungspunkt auf die nächste 

Sitzung verschoben.  

 

 

 

 

5. Sonstiges 

Partergemeinde Bledzew 

Herr Mix informiert über die Einladung aus der Partergemeinde Bledzew, am1. Mai. Hierzu sind 

die Gemeindevertreter als auch die Bürger Podelzigs eingeladen, für den Transport und die Ver-

pflegung wird gesorgt.  

 

 

Priesterschlucht 

Herr Wissmann informiert über den aktuellen Stand der Priesterschlucht. Nachdem er im De-

zember von Bürgern aus dem Ort über die Rodung informiert wurde, hatte er sich im Januar 

selbst ein Bild darübergemacht und war empört über die Lage. Der älteste Kirchenrat, als Eigen-

tümer, wurde über diese Maßnahme informiert – die Gemeinde nicht. Er möchte heute in der 

Gemeindevertretung besprechen, was sie als Gemeinde und auch zusammen mit dem Amt, ma-

chen können. Er würde vorschlagen, dass die ehrenamtlichen Arbeiten zunächst eingestellt wer-

den. Eine Lösung über das weitere Vorgehen muss beraten werden. 

 

Frau Kanzius-Wolff merkt an, dass auch Tiere hier ihren Lebensraum gefunden haben und 

dadurch in Bedrohung sind. Sie findet es daher ebenfalls verwerflich. 

 

Herr Tietz informiert über das eigentliche Vorgehen bei solchen Maßnahmen. Dadurch hätte sich 

die Untere Naturschutzbehörde mit dem Eigentümer vor Ort treffen müssen um die geplanten 

Maßnahmen aufzuzeigen. Dieses ist leider nicht geschehen, aber der Eigentümer an sich hätte 

hier auch nichts machen kommen. Da das Landesumweltamt die Priesterschlucht als Trockenra-

senfläche deklariert hat, ist das Vorhaben hier richtig erfolgt. Herr Tietz schlägt trotzdem vor, 

dass sich die Gemeinde klar positioniert und hierzu ein Schreiben an die Untere Naturschutzbe-

hörde erfolgt. 

 

Herr Bartsch merkt an, dass wenn die Maßnahmen aufgrund der Verordnung zur Unterschutz-

stellung der Priesterschlucht erfolgten, wären diese rechtlich nicht zu beanstanden. Er wird die 

Verordnung daher prüfen und Herrn Mix eine entsprechende Information zukommen lassen. 

 

Die Mitglieder diskutieren über die Thematik und sprechen alle ihren Unmut darüber aus, sie 

wollen ihren Standpunkt öffentlich zu machen. 

 

Herr Bartsch empfiehlt der Gemeinde aufgrund der geäußerten Meinungen, unabhängig der 

Rechtmäßigkeit der Maßnahmen, dem Landesumweltamt ihre Position klar mitzuteilen. Eventu-

ell sollte auch Landtagsabgeordnete mit ins Boot geholt werden.  
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Ergebnis: Herr Mix und Herr Bartsch werden eine entsprechende Stellungnahme vorbereiten.  

 

Die Gemeinde wird sich mit der Kirche in Verbindung setzen, damit diese als Eigentümerin auch 

Stellung beziehen. Geraten wird diesem auch den Verwaltungsakt an sich zu prüfen, vielleicht 

hat man auf diesem Weg die Möglichkeit rechtliche Schritte einzuleiten. Herr Bartsch möchte 

auch klären ob die Maßnahme rechtlich richtig war. 

 

Zeitung „Unser Podelziger“ 

Herr Wissmann fragt an, wer die Redaktion der Zeitung ist und wer den Hut aufhat für eventuel-

le Fehler. Herr Ullmann gibt bekannt, dass dieses die AG Medien ist.  

 

Herr Bartsch macht daraufhin deutlich, dass die Gemeinde keine eigene Zeitung herausbringen 

und kostenlos verteilen darf. Dies sei erst kürzlich gerichtlich klargestellt worden.  

 

Frau Marggraf fragt an, ob es möglich ist die Sitzungstermine auch in die Zeitung zu veröffentli-

chen. Herr Bartsch antwortet, dass dies die Redaktion entscheiden müsste. Aus gemeindlicher 

Sicht gäbe es keine Einwände.  

 

In Zukunft soll daher das Thema nicht mehr Teil der Ausschüsse oder der Gemeindevertretung 

sein, sondern nur der AG Medien. Im Impressum soll zusätzlich der Verweis auf die Gemeinde 

gestrichen werden.  

 

Herr Ullmann wird dies mit in die AG Medien nehmen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Thomas Mix 

Vorsitz 

der Gemeindevertretung 
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